
会 議 録 

会議名 平成 30年度第３回東浦町社会教育委員会 

開催日時 
平成 31年３月 15日（金） 

 午前 10時から午前 11時 35分まで 

開催場所 東浦町文化センター２階視聴覚室 

出席者 

委員 

石原弘幸氏、久米さちへ氏、松下玲子氏、久米 弘氏、

平井伸幸氏、二宮邦子氏、水野智美氏、髙崎義幸氏、

延永保二氏、月原康雄氏 

事務局 

教育長、教育部長、生涯学習課長、中央図書館長、 

スポーツ課課長、生涯学習係長、文化財係長、 

生涯学習指導員 

欠席者 外山淳子氏、西村加絵氏 

議題 
１ 平成 31年度教育部予算について 

２ その他 

傍聴者の数 なし 

審議内容 

◆生涯学習課長 

次第に従い会を進める。 

委員長より挨拶をいただく。 

 

◇委員長 

             （挨拶） 

◆生涯学習課長 

教育長より挨拶をいただく。 

 

◆教育長 

（挨拶） 

以降は委員長が議事を取り回す。  

 

◇委員長 

 次第に従い議事を進める。次第１「平成 31年度教育部予算につ

いて」を議題とし、事務局から説明を求める。はじめに、生涯学

習課の説明を求める。 

 

◆事務局 

生涯学習課に係る予算について、概要を説明。 

・町の高齢者が増える中、高齢者の自主的な学習や地域参加を

促すために、今年度も、東浦町老人クラブ連合会に高齢者教

育事業委託料を計上した。 



・文化センターの施設受付用・拡大印刷機用デスクトップパソ

コン各 1台、印刷機、拡大印刷機購入にかかる経費を計上し

た。 

・緒川コミュニティセンターに、談話室を設置するためのパー

テーションの経費を計上した。 

・緒川コミュニティセンターの施設等改修工事設計委託料と卯

ノ里コミュニティセンターの駐車場整備工事費を計上した。 

 文化財に係る予算について，概要を説明。 

・文化財補助金として、新しく「伊久智神社大楠の森樹木剪定

事業」を追加して、予算を計上した。 

・天白遺跡発掘調査事業費として、報告書作成のための予算を

計上した。 

 

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員 

 ジュニアリーダーが地域に参加するのはいいことであるが、現

在何人で、その構成はどうなっているのか。 

 

◆事務局 

 中学生２名、小学生 22名の計 24名である。中学生の参加率は、

部活動などの影響で低い。しかし、キャンプに参加して、小学生

をリードしてくれた。来年度も、中学生が参加してほしいと考え

ている。 

 

◇委員長 

今まで中学生がいなくて残念だなあと思っていた。尐しずつジ

ュニアリーダーの活動も変わってきているので、町の行事にも子

どもたちが参加してくれるのはいいことである。 

資料館の秋の企画展は、「絵画展」となっているけれど、県美術

館の作品を展示する計画はあるのか。 

 

◆事務局 

 今回は、県の事業ではなく町の事業なので、資料館にあるもの

と近隣資料館から作品を借りることができれば借りて展示したい

と考えている。 

 

◇委員 

 伊久智神社の大楠の剪定ですが、先日、伊久智神社に行ってみ

たら、以前はアオバズクがいて、うっそうとしていたのに、近隣

の苦情でバッサリ剪定されていた。さらに、剪定しなければいけ

ないのか。 



◆事務局 

 今回は、神社の敷地外に出ている部分を剪定したいという所有

者の方からの要望があり、維持管理のために補助していこうと考

えている。 

 

◇委員 

緒川コミュニティですが、コミュニティの役員の会議場所がな

いということで困っていたが、今回予算措置していただいてあり

がとうございました。また、トイレの設計予算についてもありが

とうございました。 

 

◆事務局 

 各コミュニティセンターでは、事務所内に応接セットがあり、

そこが役員のみなさんの話し合いの場所になっている。来客など

があると、落ち着いて話し合いができない。今回の緒川コミュニ

ティの場合は、特に話し合い場所が手狭だったので、中 2 階のロ

ビーを有効活用して、部屋を一つ作るように提案させてもらって

予算化することができた。 

 

◇委員長 

 落ち着いて話し合える場所があるとよい。これからの地区活動

のためには、他地区でもこういう場所ができるとよい。 

 

◇委員 

 事業費や管理費の合計金額と各項目の合計が合わないことがあ

るが。 

 

◆事務局 

 初めに説明していなかったので申し訳なかった。ここに出てい

る小項目は、主なものを抜粋しているので、合計額は一致しない。 

 

◇委員長 

 生涯学習課へのさらなる意見がないことを確認し，続いて図書

館の説明を求める。 

 

◆事務局 

図書館に係る予算について、概要を説明。 

 ・管理費は、平成 30年度と比べて、3,693万２千円の減となっ

ている。これは、平成 30年度に、外壁改修工事や図書館シス

テムの更新業務を行ったためである。 

 ・修繕費として、遮熱・飛散防止フィルム貼付は、平成 31年度

はブラウジングコーナーを行い、３～４年かけて順次進めて

いく予定である。 



 ・学習室の長机の買い替えに係る費用を計上した。 

・ブックスタート配布用絵本については、４年目を迎え、配布

用絵本の一部見直しを行い、６種類の絵本を用意するための

費用を計上した。 

 

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員 

 弁償代金は、増えているのか。 

  

◆事務局 

 その年度によって違うが、平均の数字で、予想見込金額として

出している。 

 

◇委員 

 弁償代金は、本をなくしたり、いためたりしたときに、本の代

金をもらうようにしているのか。 

  

◆事務局 

 弁償してもらう方法には、２種類ある。現金で弁償するか現物

で弁償するかで、本人に選んでもらう。実際は、現金での弁償を

選択する人の方が多い。 

 

◇委員長 

図書館等では、よく本の必要なページを切って持っていくとい

う報道がある。東浦町の図書館では、そういうことはないか。 

 

◆事務局 

 返却の際に、切り取りを発見することがある。また、書棚にあ

る本や雑誌でも、切られているものもある。よく切り取られるの

は、料理のレシピ本、手芸、雑誌、写真集等である。今月は、特

別資料整理期間があるので、この辺に重点を置いて全員で本を調

べる予定である。 

 

◇委員長 

 切られた本は、どうするのか。 

 

◆事務局 

 手に入りやすいとか人気の本であれば、すぐに買い替えること

もある。または、何ページから何ページまで落丁というシールを

張らせてもらって、そのまま置いておくこともある。 

 



◇委員長 

 ブックスタート配布用絵本の配布率は。 

 

◆事務局 

 平成 30年度は、今のところ 66％の配布率である。平成 29年度

は 61％で、平成 28年度は 45％である。徐々に配布率が上がって

きている。 

 

◇委員長 

 みなさんも認知してくれて、配布率が上がってきていることは

いいことである。 

図書館へのさらなる意見がないことを確認し，続いてスポーツ

課の説明を求める。 

 

◆事務局 

スポーツ課に係る予算について、概要を説明。 

・今年度みどり浜グランドの芝の管理のために乗用式芝刈り機

を購入して直営で行ったので、委託料が平成 29年度に比べて

半額の計上になった。 

・町営第１グラウンドバックネット張替修繕費を計上した。 

・北部・西部ふれあいセンター受付システム用パソコンの取替

を計上した。 

 

◇委員長 

 事務局の説明を受けて、委員の意見を募る。 

 

◇委員 

 人件費関係で４項目あるが、昨年に比べてどの項目も３％～

５％上がっているのは、勤務時間が伸びているのか、時間単位の

賃金が上がっているのか。 

 

◆事務局 

職員分に関しては、１名再任用職員が認められたことによる。

また、臨時職員に関しては、１時間当たりの単価の上昇と社会保

険料の上昇分が含まれた結果である。 

 

◇委員長 

次第１「平成 31年度教育部予算について」へのさらなる意見が

ないことを確認し、次第１の審議終了を宣告。 

次第２「その他」について予定がないことを確認し、議事の終

了を宣告。 

 

 



◆生涯学習課長 

次年度第１回委員会の開催日については、新年度早々に決定し

て連絡。 

備考 なし 

 


